PALMA DE MALLORCA

19/07/10

Prensa: Diaria

Tirada: 25.182 Ejemplares Difusión: 21.597 Ejemplares

Página: 5

Sección: LOCAL Valor: 1.521,00 € Área (cm2): 630,5 Ocupación: 61,94 % Documento: 1/1 Cód: 39819285

EDUCACIÓN PREMIOS DE INVESTIGACIÓN DEL CONSELL SOCIAL DE LA UIB





Los alumnos del instituto de Alcúdia con Mercadé y su jefe de estudios, Xisco Provençal. Foto: M.F.

Otro de los alumnos premiados recibiendo el reconocimiento.

¿Tu compañero de clase se droga?

Estudiantes del IES de Alcúdia son premiados por una investigación sobre el consumo de sustancias de otros alumnos

M. FERRAGUT. Palma.

¿Tu compañero de clase se droga? ¿Es la marihuana su compañía de las tardes? ¿Bebe alcohol cada fin de semana? ¿Tiene pastillas reservadas para alguna fiesta especial?

Los alumnos saben más de lo que hacen los jóvenes con su tiempo libre de lo que nunca sabrán sus padres o cualquier otro adulto, pero aún así tienen dudas sobre hasta qué punto está extendido el consumo de drogas entre sus compañeros de aula y de pasillo. Precisamente ese desconocimiento fue lo que animó a unos alumnos del instituto de Alcúdia a iniciar una investigación que a pesar de no contar con los medios que utilizan el ministerio de Salud y de ser por ello de proporciones más modestas, ha resultado premiada por el Consell Social de la Universitat como una de los mejores proyectos llevado a cabo por alumnos de Bachillerato

"Queríamos saber cuál es la situación de hoy en día, estudiar el porqué, quién consume, qué tipo de droga consume...", explicaba Gabriel de Hevia, alumno de la asignatura optativa de Sociología que ha colaborado con el proyecto, poco antes de recoger el premio. "Queríamos saber hasta dónde está

llegando el tema", añadía Caterina Vilaire. Los resultados, aseguran, no han sido una sopresa porque todos son jóvenes y más o menos saben, o se imaginan, como está el tema. A pesar de todo, resalta Gabriel, les ha llamado la atención que "mucha gente consume marihuana, y en mucha cantidad". Un 63% de los encuestados (sus compañeros de 1° y 2° de Bachillerato) la ha probado y un 27% indicó que los jóvenes la fuman a diario. Por aburrimiento, dicen.

Aún así las drogas que más triunfan son las 'permitidas', empezando por el tabaco ya que un 82% de los encuestados afirmó que fuma cada día. Y no hay que olvidar, recuerdan los chicos en el estudio, que muchos de los estudiantes de Bachillerato son menores de edad y que por lo tanto ni el tabaco ni el alcohol son legales para ellos.

Marc Mercadé es el profesor de la asignatura de Sociología que les encargó una investigación que empezó como un trabajo más y acabó convirtiéndose un proyecto más serio cuando decidieron participar en el concurso de la UIB. "Les ha gustado mucho la experiencia", indicó. Mercadé precisó que habían encuestado a medio centenar de alumnos de entre 16 y 18 años y resaltó

EL PROYECTO

"Como somos del mismo instituto, nos decían la verdad"

"Como somos del instituto nos decían la verdad", razonaban los jóvenes antes de recoger el premio de manos de la rectora. Junto a Caterina y Gabriel, acudieron a la ceremonia -que busca despertar el gusanillo investigador en los jóvenes-Rubén Castro y María del Mar Sastre. El resto de colaboradores no pudo ir, pero sus compañeros les recordaron: Marta Barros, Patricia Helguera, Alicia Lobo, Marina Guaita, Fernanda Sastre y Patricia Caro. Además de estos alumnos del IES de Alcúdia, fueron premiados por sus proyectos una alumna del Son Pacs y dos del de Santa Margalida, así como otros dos alumnos del Ma Àngels Cardona y del Joan Ramis i Ramis de Menorca.

que en algunos casos habían obtenido datos más altos de consumo que en las investigaciones estatales.

Quizás el hecho de que sean jóvenes los que pasen las encuestas haga que las respuestas sean más sinceras, razonaban los chicos, que pudieron comprobar la mayoría de sus hipótesis iniciales (que plantearon con más cercanía que los investigadores de despacho habituales). Por ejemplo, comprobaron que los jóvenes consumen drogas por influencias familiares y que los problemas personas favorecen el consumo, como lo consideró un 94% de los encuestados. La influencia de las amistades quedó confirmada por un 76% de la muestra.

Respecto al fácil acceso, destaca que ocho de cada diez califiquen de "abundante" la oferta de drogas que reciben y consideran que es fácil de conseguir. Los investigadores aventuran que quizás esta sensación sea por vivir en un municipio turístico, ya que el estudio estatal ESTUDES 2008 rezaba que los jóvenes pensaban que cada vez es más difícil conseguir droga. ¿Y porqué la quieren conseguir? ¿Por qué consumen? Los alumnos premiados confirmaron sus sospechas: por divertirse.

MENORCA DIARIO INSULAR MENORCA

04/07/10

Prensa: Diaria

Tirada: 6.863 Ejemplares Difusión: 5.649 Ejemplares



Página: 6

Sección: LOCAL Valor: 419,00 € Área (cm2): 111,9 Ocupación: 30,92 % Documento: 1/1 Cód: 39490557



Lorenzo Taltavull, investigador

"Me gustan mucho las ciencias y me gustaria estudiar, sueño con estudiar, una carrera del campo de la Astronomia, le tengo mucha afición", confiesa Lorenzo Taltavuil (Ciutadella, 1987) a modo de explicación sobre el tema de "L'Univers paradoxal". Este trabajo le ha valido el primer Premio de Investigación para alumnos de bachillerato y ciclos forpativos de grado superior que otorga el Consejo Social de la UIB. Sus inquietudes y aficiones condicionaron la realización del estudio de unas 30 páginas al que ha dedicado muchas semanas pese a que parte de su contenido lo controlaba. "Aprendi mucho con esta investigación. Muchas de las ideas que he trabajado las sabía pero pude profundizar en ellas y sorprenderme al relacionarias", afirma Taltavull. El premio es una inesperada

recompensa para este ciutadellenc que cursa un bachillerato a distancia lo que le obliga a desplazarse a Maó, donde puede acceder a más asignaturas, más cuando ha retornado los estudios tras su paso por el Ejército. "Estuve trabajando y me di cuenta de que era necesario continuar los estudios, no quedarse estancado", reconoce Taltavull, antes de definir como "muy bonita" su experiencia militar. "Estuvo muy bien pero la vida cambia y has de adaptarte a otros entornos", resume al ser preguntado por su decisión de volver a las aulas, algo que no le ha resultado nada dificil. "Es más, me lo he cogido con fuerza y ganas y me está saliendo bastante bien", asegura con la misma franqueza que vincula su paso por la Universidad a su capacidad para "recoger dinero".

ULTIMA HORAPALMA DE MALLORCA

02/07/10

Prensa: Diaria

Tirada: 42.218 Ejemplares Difusión: 35.746 Ejemplares



Página: 24

Sección: LOCAL Valor: 579,00 € Área (cm2): 149,7 Ocupación: 18,57 % Documento: 1/1 Cód: 39436589

Entregados los Premios de Investigación para Alumnos de Bachillerato y FP

M.G.

El Consell Social de la UIB entregó ayer los V Premios de Investigación para Alumnos de Bachillerato y Ciclos Formativos de Grado Superior. Los ganadores han sido una alumna del IES Maria Àngels Cardona, de Menorca; un alumno del IES Son Pacs, de Mallorca; un alumno del IES Joan Ramis i Ramis, de Menorca; un grupo de cuatro alumnos del IES Alcúdia, de Mallorca; y dos alumnos del IES Santa-Margalida, de Mallorca.



La rectora, Montserrat Casas, y el presidente del Consell Social, Felicià Fuster, con los ganadores.